

A Paris, le 31 juillet 2019

## ORDRE DU JOUR N°1

*Officiers, sous-officiers, militaires du rang, d'active et de réserve,  
personnel civil de l'armée de Terre,*

*Nommé par le Président de la République à la tête de l'armée de Terre, je mesure l'honneur qui m'est fait. La tâche est immense et je suis prêt à relever le défi avec beaucoup de fierté, d'humilité et de détermination. Je m'incline respectueusement devant nos morts, nos anciens, nos drapeaux, étendards et fanions.*

*Mes premières pensées vont à nos blessés, que ce soit dans leur chair ou dans leur esprit. Je veux vous témoigner la fraternité de l'armée de Terre et notre profonde reconnaissance. Nous ne vous oublions pas. Je souhaite également associer vos familles, vos proches ainsi que les familles de tous ceux qui ont donné leur vie pour notre pays. A cet instant, je veux plus particulièrement témoigner, au nom des hommes et des femmes de l'armée de Terre, mes plus sincères condoléances aux familles de nos sapeurs récemment décédés au cours de l'opération Harpie, en Guyane.*

*Je pense aussi à tous nos camarades engagés en opérations extérieures, comme sur le territoire national sous les ordres du chef d'état-major des armées. Les résultats sont là. Vous faites honneur à l'armée de Terre et à notre pays. Poursuivez vos efforts, afin de rester sur les chemins de l'excellence opérationnelle. Vous avez toute ma confiance.*

*Dans des circonstances difficiles pour notre pays, l'armée de Terre est remontée en puissance et poursuit aujourd'hui cette dynamique. Elle s'est transformée en adoptant le modèle « Au contact » qui démontre, chaque jour, sa pertinence. Elle est reconnue et respectée par nos concitoyens, comme par nos alliés. Si l'armée de Terre est aussi forte, aujourd'hui, nous le devons, en grande partie, au général d'armée Bosser à qui je rends hommage et qui a œuvré sans relâche, pendant cinq ans, pour en faire ce qu'elle est devenue.*

*Je compte résolument m'inscrire dans sa continuité. Sous l'impulsion de la ministre des armées, stabiliser et consolider l'armée de Terre tout en lui donnant l'agilité nécessaire pour s'adapter aux nouvelles menaces et contraintes est mon objectif. Je ne pourrai le réaliser qu'avec vous.*

*Nous sommes entrés dans un monde en transformation rapide qui présente de formidables opportunités, notamment technologiques. Mais ce monde est aussi celui de l'incertitude et de l'instabilité, où le rapport de force redevient le mode de règlement des différends entre nations. Nous devons résolument nous y préparer en gardant à l'esprit que le combat de haute intensité devient une option très probable. Agir ensemble, avec nos alliés et nos partenaires, est un impératif.*

*La préparation opérationnelle sera, pour moi, un point d'attention majeur. Préparer La guerre ne peut souffrir aucune approximation. Cultivons, sans relâche, l'esprit guerrier. La formation initiale et tactique, de même que l'entraînement, socle de la force morale, seront nos priorités. Les premiers Griffon ont été livrés mais l'aventure Scorpion n'en est qu'à ses débuts. Les efforts de tous seront donc nécessaires pour entrer, de plein pied, dans le monde du combat info valorisé et garder la supériorité sur nos adversaires.*

*Continuons à travailler « à hauteur d'homme » dans l'ensemble des champs qui concourent à notre efficacité opérationnelle. La performance du combattant nécessite une implication de tous. Elle se construit aussi grâce à la qualité du commandement, à la livraison des nouveaux équipements, à son cadre de vie et au bien-être de sa famille. C'est notre singularité militaire qui fonde notre fierté d'appartenance à l'armée de Terre.*

*Volonté, disponibilité, inventivité et courage au combat, comme dans l'adversité, sont les vertus militaires qui doivent guider notre action.*

*Une armée de Terre forte, fière et audacieuse, telle est mon ambition. Les défis sont nombreux. Les relever est notre devoir de soldat. Vous pouvez compter sur moi comme je sais pouvoir compter sur vous.*

Général d'armée Thierry BURKHARD

